
Acta Sesión 158° 

Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles 

 

En Santiago de Chile, a 23 de noviembre de 2022, se realizó en forma híbrida la sesión N° 

158 de la Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles, con la asistencia de los 

integrantes que se mencionan en seguida. En forma presencial participaron: doña Geraldine 

González Santibáñez, quien preside la reunión, y don Carlos Christian Bate Trippel; mientras 

que, por vía videoconferencia, asistieron don Manuel Farías Viguera, don Tomás Flores Jaña, 

don Alfonso Muga Naredo, don Milton Urrutia Salinas y don Marcelo Villena Chamorro. Los 

asistentes presenciales concurrieron a la Sala de Reuniones de la Subsecretaría de 

Educación Superior, desde donde se desarrolló ésta. Concurren a ella, como invitados ,las 

siguientes personas del equipo técnico formado en dicha Subsecretaría: José Miguel 

Sanhueza, Antonio Peñafiel, Pablo Mancilla, Danny Avello y Carla Zúñiga. 

 

Siendo las 15:30 horas, se inicia la reunión con la siguiente tabla: 

Tabla. 

1.Estado de situación de la propuesta de bases técnicas. 

2.Referencias sobre algunos aspectos metodológicos para el cálculo de los valores. 

 

1. Estado de situación de la propuesta de bases técnicas 

 

El calendario previsto ha sufrido postergaciones, expone el jefe del equipo técnico, señor 

Sanhueza. Con lo que la fecha de presentación formal a la Comisión de la propuesta 

respectiva, ha tenido que ser pospuesta en alrededor de diez días. Aún están recibiendo 

respuestas a la consulta efectuada a las instituciones admitidas a gratuidad y a las 

respectivas federaciones de estudiantes. Dichos antecedentes deben ser adjuntados a la 

propuesta que se presente a la Comisión. 

 

2. Referencias sobre algunos aspectos metodológicos para el cálculo de los valores 

 

Con apoyo en una presentación, exponen sobre este punto, por el equipo técnico, los 

señores Sanhueza y Avello. El primer tema dice relación con la conformación de grupos de 

carreras ocupando métodos estadísticos y cómo alcanzar una mayor homogeneidad en los 

grupos, sin que ello conduzca a tamaños que pongan en riesgo la viabilidad de aplicar 

parámetros de distribución en el cálculo.  

 



El segundo tema hace referencia al informe de cálculo y si éste puede contener secciones 

separadas por subsistema, ya que hay diferencias que han aflorado en el paso 2 con la 

aplicación del ANOVA.  

 

Sin otros temas que tratar, una vez concluidas las presentaciones de los invitados, se pone 

término a la reunión siendo las 17.45 horas.  

 

3. Próxima sesión 

Se acuerda que la próxima sesión se desarrollará, vía videoconferencia ,el miércoles 30 de 

noviembre a las 15.30 horas. 

 

 

La Presidente firma la presente acta mediante firma electrónica, dando fe que su contenido 

refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados. 
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